



# NIÑOS DE LA PAZ DE LA UNIÓN EUROPEA: NUEVOS PROYECTOS

FICHA INFORMATIVA DE ECHO

## Hechos y cifras

### Niños de la Paz de la Unión Europea

#### 2013:

- Se han destinado cuatro millones de euros a proyectos humanitarios que ayudan a niños afectados por conflictos.
- 80 000 niños se han beneficiado de la financiación de 2013.

#### 2012:

- Se destinaron dos millones de euros a proyectos humanitarios que ayudaron a niños afectados por conflictos.
- Más de **28 000** niños se beneficiaron de la financiación de 2012.



## Mensajes claves

- Tras recibir el Premio Nobel de la Paz de 2012 por su contribución a la paz del continente europeo, la Unión Europea creó la iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y destinó el dinero del premio a los más vulnerables durante las situaciones de conflicto: los niños.
- Como legado del Premio Nobel de la Paz, la iniciativa continúa. En 2013, la Unión Europea ha duplicado la financiación inicial de dos millones de euros, destinada a la primera generación de proyectos humanitarios que ofrecen educación a los niños afectados por conflictos, hasta los cuatro millones de euros.
- Más de 80 000 niños y niñas afectados por conflictos se beneficiarán de esta nueva generación de proyectos ejecutados por nueve organizaciones humanitarias socias.
- El objetivo de la iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» es facilitar el acceso a la educación a los niños afectados por conflictos. La iniciativa también pretende sensibilizar a la opinión pública y abogar por un apoyo más integrado en este ámbito.

Comisión Europea: Ayuda Humanitaria y Protección Civil

B-1049 Bruselas, Bélgica

Tel.: (+32 2) 295 44 00

Fax: (+32 2) 295 45 72

Correo electrónico:

[echo-info@ec.europa.eu](mailto:echo-info@ec.europa.eu)

Sitio web:

<http://ec.europa.eu/echo>

## Niños afectados por conflictos

En 2009, más de mil millones de niños residían en países afectados por conflictos, de entre los cuales 300 millones tenían menos de cinco años (según las estimaciones de la ONU). Muchas de las víctimas civiles de la guerra son niños. Con frecuencia, grupos armados reclutan también a niños como combatientes, fuentes de inteligencia o mano de obra forzada, así como con fines de explotación sexual. Además, los niños son, a menudo, víctimas de las minas terrestres o de municiones sin explotar.

Un total de **28 millones de pequeños en el mundo no pudieron ir a la escuela primaria** en 2011 por vivir en países en conflicto (según las estimaciones de la UNESCO). Como resultado, sólo el 79 % de los niños que viven en países pobres afectados por conflictos saben leer y escribir, en comparación con el 93 % de otros países pobres. Y hay una tendencia cada vez mayor de ataques contra las escuelas.

Aunque los niños se benefician de casi toda la ayuda humanitaria ofrecida, los ámbitos que se dedican específicamente a los niños, como la protección y educación infantil, están considerablemente carecen de fondos suficientes a nivel mundial. Durante la última década, la educación fue el sector humanitario menos financiado, con casi dos tercios de las necesidades no cubiertas y una asignación de sólo el 3 % de la ayuda humanitaria general. Esta situación se debe fundamentalmente al hecho de que, con frecuencia, la ayuda de emergencia destinada a salvar vidas tiene prioridad durante una crisis.

El objetivo de los proyectos humanitarios financiados por la iniciativa «**Niños de la Paz de la Unión Europea**» es brindar apoyo educativo a los niños afectados por conflictos. La iniciativa también se ha creado para sensibilizar a la opinión pública y abogar por las necesidades de los niños de todo el mundo que sufren los conflictos.

## En acción: 2ª generación de proyectos de la iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea»

### La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y el consejo danés para los refugiados (DRC) en la República Centroafricana



En la República Centroafricana, el Consejo Danés para los Refugiados (DRC) ofrecerá asistencia a 50 escuelas y desarrollará un sistema de formación profesional a fin de que 14 400 niños tengan acceso a la educación.

El proyecto también incluye la creación de espacios seguros que apoyen la reinserción social de 600 niños vinculados anteriormente a los grupos armados. De forma paralela, DRC organizará una campaña de sensibilización destinada a los líderes comunitarios, religiosos, civiles y militares con el objetivo de facilitar la reinserción de los niños.

1 400 niños también se beneficiarán de la muy necesaria ayuda psicológica gracias a las actividades educativas.

### La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y UNICEF en Chad

La financiación de la iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» apoyará el esfuerzo que está llevando a cabo UNICEF para que 9 000 niños tengan acceso a la educación a través de diez escuelas que se encuentran en cinco pueblos distintos y en un campamento de refugiados (Abgadam).

El proyecto incluirá la formación de los docentes, los padres y los líderes comunitarios, así como la creación de 90 espacios de aprendizaje diferentes.

## La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y War Child en la República Democrática del Congo



La organización no gubernamental War Child ofrecerá a 9 700 niños particularmente vulnerables (niños vinculados anteriormente a los grupos armados, víctimas de la violencia o menores no acompañados) la oportunidad de acceder a la educación y criarse en un entorno seguro. El proyecto se implementará según un enfoque holístico que se sustenta en tres pilares: la protección, la asistencia psicosocial y la educación.

También se ofrecerá formación a más de 1 500 adultos, incluidos docentes, directores de escuelas, padres y líderes comunitarios.

## La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y la Federación Luterana Mundial en Sudán del Sur

En Sudán del Sur, la Federación Luterana Mundial organizará iniciativas educativas y de protección destinadas a niños de edades comprendidas entre los 12 y los 17 años. El proyecto prestará una atención especial a aquellos niños que han perdido la oportunidad de recibir una educación como consecuencia de los conflictos y de los desplazamientos.



Asimismo, ofrecerá a estos niños un programa de aprendizaje acelerado e intervenciones escolares seguras que les brindarán la oportunidad de ponerse al nivel de sus compañeros. Para aumentar la protección infantil en los campamentos de refugiados, se crearán también clubs de derechos infantiles en las escuelas. Además, los docentes recibirán formación para aprender a reconocer y a responder a las violaciones de los derechos infantiles.

La Federación Luterana Mundial pretende llegar a más de 5 400 beneficiarios con este proyecto.

## La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y CESVI en Somalia



En Somalia, la iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea», con la colaboración de CESVI, apoyará la creación de actividades educativas y de protección destinada a los niños afectados por los conflictos de Mogadiscio y Gedo. Este apoyo se conseguirá mediante la creación de espacios seguros que permitirán que los niños más vulnerables a los abusos puedan recibir una educación formal. Estos espacios seguros ofrecerán otros servicios como actividades recreativas terapéuticas y programas de gestión de casos para los niños expuestos a riesgos. Dichos espacios estarán vinculados a las escuelas y los niños podrán matricularse en el nivel de educación formal correspondiente tras la finalización de su programa de apoyo psicosocial. Además, se ofrecerá a los niños material de apoyo (uniformes, libros, calzado y bolígrafos) antes de que vayan a las escuelas.

Para fomentar la sostenibilidad del proyecto y apoyar las próximas necesidades educativas de los niños, se establecerá un elemento de formación destinado a los padres, con los mecanismos comunitarios necesarios, basado en el sistema tradicional somalí. El proyecto llegará a unos 20 000 beneficiarios directos.

## **La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y Finn Church Aid en Myanmar**

En Myanmar, Finn Church Aid ofrecerá ayuda a los niños afectados por la violencia comunitaria que residen en los campos para desplazados internos. Para ello, proporcionará acceso a una educación tanto formal como informal, así como apoyo psicosocial. Las actividades, que tendrán un carácter temporal y se llevarán a cabo en espacios de aprendizaje y en espacios adaptados a los niños, darán respuesta a las graves necesidades de 7 250 niños con acceso limitado o ningún acceso a la educación que residen en los campamentos para desplazados internos musulmanes y rakhines budistas de Myanmar.



## **La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y Concern Worldwide en Afganistán**

En Afganistán, Concern Worldwide mejorará la prestación de servicios educativos de emergencia integrales y basados en las comunidades, así como el acceso a dichos servicios por parte de 1 500 niños afectados por conflictos. Los componentes fundamentales del proyecto son: ofrecer una educación de emergencia de calidad y proporcionar un paquete de aprendizaje acelerado en un entorno seguro. Se formará a 200 docentes para que puedan ofrecer una enseñanza de mejor calidad, especialmente en lo que respecta a la alfabetización de los primeros cursos escolares. Además, se proporcionarán mejores letrinas a dos escuelas gubernamentales y a seis aulas comunitarias. El proyecto también incluirá un enfoque de protección infantil mediante la creación de un entorno de aprendizaje seguro con las iniciativas adecuadas para garantizar la seguridad de los niños tanto en sus hogares como en las escuelas.

## **La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y Triangle en Irak**



En Irak, las escuelas locales padecen grandes dificultades a la hora de asimilar la afluencia de niños refugiados provenientes de Siria. Actualmente, sólo el 10 % de los niños refugiados sirios que residen en Irak reciben educación.

Los fondos de la iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» ayudarán a la organización no gubernamental francesa Triangle a ofrecer educación primaria a 250 niños refugiados sirios de entre 6 y 11 años, así como asistencia psicosocial y actividades educativas a niños de entre 3 y 18 años. El proyecto prestará una atención especial a los niños que viven en los campamentos de las zonas urbanas, donde los servicios son extremadamente limitados.

## **La iniciativa «Niños de la Paz de la Unión Europea» y ACNUR en Colombia y en Ecuador**

El objetivo del proyecto es mejorar el acceso a la educación y a la protección de los niños y los adolescentes afectados por el conflicto que sacude Colombia.

En Colombia, las acciones incluirán la creación de espacios seguros destinados a 400 niños y adolescentes. Dichos espacios ofrecerán alternativas al uso del tiempo libre, formación acerca de los derechos humanos, apoyo psicológico y programas de fortalecimiento de las organizaciones y las redes juveniles. En Ecuador, el objetivo será ayudar a los niños y adolescentes refugiados mediante la creación de espacios adaptados a los niños que incluyan instalaciones recreativas. Asimismo, se pretende facilitar la integración y ofrecer a los niños más vulnerables la posibilidad de acudir a las escuelas.

En Colombia, unos 1 900 jóvenes desplazados internos o expuestos a los riesgos que suponen los desplazamientos se beneficiarán directamente de la iniciativa. En Ecuador, se ayudará a 2 000 jóvenes refugiados, solicitantes de asilo o recién llegados.